

Intervención de la Presidenta del Gobierno de Navarra en la inauguración del III Foro Internacional Ágora Talentia

Pamplona, 30 de mayo de 2013

Señor Alcalde de Pamplona

Señor Director General de la Fundación Moderna

Ponentes, moderadores, señoras y señores, buenos días.

Hoy no es un jueves cualquiera en Pamplona. Hoy es un jueves muy particular, un jueves dedicado a algo a lo que deberíamos prestar más atención en el día a día: el talento. Algunos dicen que es algo innato, mientras que otros sostienen que se puede adquirir mediante la educación y la práctica. Ninguna respuesta es absoluta, lo que sí es seguro es que el éxito, como alguien dijo, es un 10 % de inspiración y un 90% de transpiración. Por lo tanto pongámonos manos a la obra.

La Fundación Moderna lleva ya tres años organizando este foro Ágora Talentia para potenciar y contagiar el talento, que es la base del triunfo de los negocios, de los estudios, del desarrollo y del bienestar económico y social de Navarra y del mundo.

En esta ocasión se van a analizar tres enfoques o aspectos del talento que son de suma relevancia para conseguir unos resultados positivos. El primero de ellos es el talento global. El progreso social al que hemos asistido en los últimos años ha supuesto grandes mejoras en muchos aspectos de la sociedad y esas mejoras a día de hoy tienen como consecuencia nuevos retos. Nos enfrentamos a una sociedad global, hiperconectada, interactiva y muy comunicada. Ya no podemos limitarnos a conquistar el ámbito local, regional o nacional, sino que debemos aspirar a entablar relaciones con países que bien puedan estar en las antípodas del planeta. El talento no conoce límites ni fronteras y tampoco debemos hacerlo nosotros.

Por otro lado, y en cierto modo contrario a esta globalización, el comportamiento de las personas se ha vuelto más individualista. Aunque nos preocupamos por los demás casi siempre nuestros propios asuntos ocupan un primer lugar y no nos damos cuenta de que no siempre esta es la mejor forma de actuar. La globalización nos permite relacionarnos, experimentar, compartir, trabajar juntos. Y trabajando de esta forma, codo con codo o aplicando el talento en red, es como lograremos los mejores resultados. Cada uno tenemos algo especial que podemos aportar al conjunto de la sociedad y es necesario

que lo compartamos con los demás, porque si todos lo hacemos lograremos algo muy positivo: el bienestar común, no solo el individual.

Y en tercer lugar se tratará algo que nos interesa a todos: el talento enfocado hacia el empleo. ¿Cómo debemos enfocar la educación para inculcar el emprendimiento a las nuevas generaciones? ¿Cómo conseguir una empleabilidad emprendedora y comprometida?

Durante estas jornadas habrá tiempo para escuchar, aprender, reflexionar y compartir ideas y proyectos que se estén dando en otros lugares y que podamos aplicar a Navarra. Estoy segura de que las ponencias que vais a escuchar van a ser muy interesantes y van a abarcar multitud de aspectos en los que no nos hemos detenido lo suficiente, pero también os animo a que prestéis atención a las experiencias profesionales y personales que compartirán esta tarde algunos invitados. Probando es como de verdad se aprende. Unas veces nos equivocaremos, pero de esos fallos saldremos reforzados y sabremos dirigir cada vez mejor el talento hacia nuestros propósitos.

Desde el Gobierno de Navarra apostamos por impulsar el talento porque creemos firmemente que el desarrollo de las personas, de sus ideas y proyectos es la clave para avanzar y conseguir que nuestra sociedad mejore.

El progreso no depende solo de un agente social. Para alcanzarlo debemos trabajar de la mano las administraciones, las empresas, los educadores y los ciudadanos, y juntos, sumando esfuerzos es como lograremos una sociedad mejor.

Me gustaría finalizar dando las gracias gracias a la Fundación Moderna y a Brain Flow por la organización de un evento de vital importancia en estos momentos, y quisiera dar las gracias también a todos los colaboradores y participantes por apostar del mismo modo por el talento como forma de progreso, de mejora y de búsqueda de una realidad socioeconómica mejor para todos. Espero de veras que las ideas que aquí se definan se conviertan en el futuro proyectos reales y que esos proyectos sean el motor del desarrollo de Navarra.

Muchas gracias y ¡a trabajar!